



LA U Y EL SIFUP OFRECIERON AYUDA PARA SU RECUPERACIÓN:

El drama de Campos conmueve al fútbol chileno

El exarquero de la U, hoy en San Antonio Unido, chocó y volcó su camioneta cuando viajaba de madrugada rumbo a Santiago. Tras cuatro horas de cirugía, médicos de la ex Posta Central reimplantaron su pie derecho. “No podemos garantizar la viabilidad a largo plazo”, advirtieron.

ANTONIO VALENCIA

La imagen es desoladora. La poderosa camioneta negra doble cabina, marca RAM, modelo 1500, está destruida. Parabrisas roto, habitáculo aplastado. Una grúa la mueve aún en medio de la noche y la neblina. En ella viajaba, solo, rumbo a Santiago, el portero de 24 años Cristóbal Campos, guardameta de San Antonio Unido. A eso de las 1:30 de la madrugada, en la Autopista del Sol, se registró el accidente. Volvió a la capital tras ir a dejar a su madre —quien fue a verlo jugar contra Trasandino— a su casa en Talagante. Después de cenar, ella le insistió quedarse a alojar. No fue así.

En el kilómetro 33, a la altura de Malloco, por causas que la fiscal de flagrancia Paola Salcedo instruyó investigar a la SIAT de Carabineros, el deportista perdió el control de su vehículo, “desviando su trayectoria a la derecha, chocando con la barrera de contención, y luego por proyección vuelca y choca con la pasarela”, señala el primer reporte oficial.

Rescatado por bomberos, su pie derecho resultó con el mayor y grave daño. Amputación traumática parcial, no total, como fue erróneamente divulgado. Dada la emergencia, no le practicaron alcoholemia de rigor, para trasladarlo de inmediato por el Samu a la ex Posta Central.

Jorge Ibáñez, subdirector del recinto asistencial, continúa el relato. “El choque fue de alta energía, como se veía en la deformidad del habitáculo, evidenciaba una amputación traumática del pie, tenía ahí algunos fragmentos que adherían la extremidad al resto del cuerpo. Pasó directamente a pabellón a eso de las cuatro de la mañana con una lesión compleja, grave,



Campos jugó 58 partidos en la U, incluyendo el duelo en que los azules lograron salvarse de descender a la B, en diciembre de 2021.

donde lo interviene un equipo de expertos de traumatología en pie. Tras casi cuatro horas, fue posible reconstruir la extremidad. En este momento tenemos viabilidad de la extremidad, pero es importante recalcar que esto es algo muy dinámico, minuto a minuto”.

Y advirtió: “Esto puede ir cambiando debido a la gravedad de la lesión. Uno no puede garantizar la viabilidad en el largo plazo, sino que simplemente es la reconstrucción. Puede continuar con la viabilidad de la extremidad, así como no hacerlo y tener que someterse a otros exámenes y otros tipos de intervenciones”, añadió Ibáñez, comentando que “se hicieron todos los exámenes toxicológicos como indica el protocolo y como dicta la ley”.

El presidente de San Antonio Unido, Guillermo Lee, también se trasladó a la ex Posta Central. “Estamos acá desde el momento en que nos enteramos y la familia nos pidió ser únicos voceros. Se han comunicado con nosotros el Sindicato de Futbolistas (Sifup), la ANFP, la Universidad

de Chile, para presentar todo tipo de apoyo”, indicó el directivo, confirmando el enfado de la familia del jugador por los reportes que hablaban de amputación total. “Si está molesta, hay que respetar la intimidad de los pacientes (...) Lo importante es que, como institución, lo vamos a acompañar siempre, no lo vamos a dejar solo en ningún momento”, sostuvo.

Cristóbal Campos, a juicio de Lee, es por lejos el mejor arquero de la Segunda División Profesional. Formado en la U, con debut en el primer equipo y hasta en la Roja (en un amistoso contra Cuba), fue despedido por Azul Azul a fines de 2023.

“Le dimos la posibilidad de volver al fútbol, él estaba retirado. Ahora no lo vamos a dejar solo en ningún momento. Vamos a seguir dando el apoyo del club, va a seguir todo el tiempo que quiera con contrato con San Antonio”, añadió Lee, junto con comentar que, justamente, Campos tenía “una opción concreta, no solo de O’Higgins, sino que también del extranjero, y ha-

bía firmado recién una extensión de contrato con San Antonio”, mencionó.

A eso de las 14:00 horas, Campos despertó de la cirugía. Lo visitó su madre. A la Posta llegó también su mejor amigo, el delantero azul Nicolás Guerra, sus compañeros del SAU, y también una delegación de la U, encabezada por Marcelo Díaz. El club puso a disposición del jugador a sus equipos médicos y a la psicóloga del plantel.

La Asistencia Pública también dispuso de ayuda psicológica de inmediato. El Sifup se movilizó desde temprano. Luis Marín, de hecho, se devolvió a Santiago cuando iba rumbo a México a una reunión de la federación internacional. “Quedamos todos en shock. Ahora, una vez que esté estable, la idea es trasladarlo a la clínica Meds para ver si es necesario operar nuevamente o hacer una rehabilitación. Hablé con el doctor Yáñez”, sostuvo el dirigente gremial. La recuperación de Campos es, por cierto, una incógnita. Salvar su pie es la primera meta; luego, que tenga una vida funcional. Su futuro deportivo está, lógicamente, en jaque. Y si bien el club anunció que mantendrá su contrato, otro escenario se abre.

“Lo primero es intentar que vuelva a tener su vida lo más normal posible”, explica. Si el retorno al fútbol llegase a ser inviable, la jubilación por invalidez es una opción real: en 2022, recuerda Marín, el jugador Sebastián Villegas, ex Deportes Antofagasta, se convirtió en el primer futbolista en recibir una pensión vitalicia por invalidez.

“Conozco a Cristóbal desde los 15 años. La vida le ha dado una nueva oportunidad para salir adelante, porque, claramente —cierra Marín—, el accidente pudo ser peor para él, y estaríamos contando la historia”.